

































































dalam naungan *maq'id al-Shar'ah* secara umum ke dalam tiga kelompok besar.

Pertama, kelompok literalis-tekstualis yang oleh al-Qardawi disebut dengan kelompok *hiriyah kontemporer (al-hiriyah al-judud)*, yaitu mereka yang membaca teks-teks *juz'i* (parsial) secara tekstual yang berpegang teguh pada literal teks tanpa melihat pada tujuan (*maq'id*) di balik teks tersebut. Mereka ini menurut al-Qardawi merupakan penerus dari madzhab *hiriyah* klasik yang mengingkari *ta'li al-akam* dan pengaitan teks dengan *maq'id*-nya.

Kedua, kelompok yang mengedepankan *maq'id al-shar'ah* dari pada teks. Kelompok ini berseberangan secara diametral dengan kelompok pertama. Kelompok ini menekankan penggunaan *maq'id al-shar'ah* dan berpedoman pada ruh agama, bukan pada lahiriyah teks. Jika mendapati teks-teks yang *qat'i* dan *mu'kam* yang secara lahiriyah bertentangan dengan *maq'id al-shar'ah* atau kemaslahatan manusia dalam anggapan mereka, maka mereka meninggalkan teks tersebut atau menafsiri dan mentakwilinya sesuai dengan kemaslahatan yang dilihatnya walaupun terkadang penafsiran tersebut tidak ada dasar dalam ilmu tafsir dan ilmu bahasa. Mereka ini oleh al-Qardawi disebut dengan kelompok *al-mu'ilah* kontemporer yang mewarisi kelompok *al-mu'ilah* klasik yang meniadakan nama-nama Allah swt dari makna-maknanya yang hakiki.

Ketiga, kelompok moderat (*was'iyah*) yang disamping tetap berpedoman kepada teks namun juga menggunakan kacamata *maq'id al-*









dalam penentuan hukum juga berdalil pada kaidah-kaidah *shar'iyah* yang disepakati. Kaidah-kaidah tersebut antara lain:

1. Kaidah pembagian maksiat yang dilarang oleh syariah menjadi kecil (*agh ir*) dan besar (*kab ir*), dosa atasnya juga berbeda-beda sesuai dengan pembagian tersebut. Pada hakekatnya tuntutan (perintah) dan larangan Allah swt adalah sama dan satu. Perintah untuk melakukan ketaatan yang tertinggi sama dengan perintah untuk melakukan ketaatan yang di bawahnya. Begitu juga larangan melakukan maksiat besar sebagaimana larangan dari maksiat yang kecil. Yang membedakan keduanya adalah besar kecilnya kemaslahatan dan kemudharatan yang ditimbulkannya, sebagaimana besar-kecilnya dosa tergantung pada besar-kecilnya kemudharatan yang ditimbulkan. Dengan kaidah ini para ulama' memasukkan kemaksiatan yang berefek negatif besar ke dalam dosa besar walaupun tidak disebutkan dalam nash. Begitu juga mereka memasukkan maksiat yang efek negatifnya kecil bagi kemudharatan diri dan masyarakat ke dalam dosa-dosa kecil. Pembagian maksiat ini menunjukkan bahwa syariah bertujuan menjaga kemaslahatan manusia.
2. Kaidah penetapan penggantian atas kerugian (*al-jaw bir*) yang ditimbulkan oleh perbuatan seseorang, baik perbuatan tersebut dilakukan dengan sengaja maupun tidak dan baik dilakukan oleh orang dewasa maupun anak-anak. Semua perbuatan seseorang yang merusak kemaslahatan orang lain layak untuk menjadi sebab bagi hukum *wa 'iy* yang berkaitan dengan perbuatan tersebut, karena tujuan dari penetapan





























